

EL CASTELLANO



CON CENSURA ECLESIASTICA

Punto de suscripción y venta.

Se publica los sábados.

Suscripción.

Toledo. D. Elías Galán, Comercio, 62.

Redacción y Administración:

| | |
|--------------------|---------------|
| Un año..... | 3,00 pesetas. |
| Número suelto..... | 0,10 |
| Idem atrasado..... | 0,15 |

Anuncios económicos.

Calle de la Lechuga, núm. 13

Pago adelantado.

Notas de la semana.

Los políticos murmuradores sempiternos, hablan mucho de crisis.

Un Ministerio Weyler con Cobian en Gobernación no resolvería nada, antes al contrario, sería peligroso, y cierta circular del Supremo á los Fiscales tiende á evitar trastornos que complicarían más y más la cuestión.

Se abrirán las Cortes para aprobar los presupuestos en cuanto se consiga calmar un poco á los catalanistas, que amenazan con echar la casa por la ventana.

La noticia de que Lerroux había fallecido de apoplejía, es inexacta; sigue mas vivo que nunca, dando la desazón á Galdós y Sol y Ortega, que le disputan la jefatura.

Se fué de Barcelona dejando preparada la anárquica explosión que estalló este verano. Ha venido de Buenos Aires y los anarquistas han intentado matar á un Ministro con la bomba que asesinó al Secretario que le acompañaba en el coche.

Diez mil anarquistas han sido expulsados de la Argentina después del atentado.

Lerroux huye de la quema después de preparar el incendio.

Los belgas fueron más listos que los españoles. No le permitieron hablar y dos agentes de policía le acompañaron cortésmente á la frontera.

No hace mucho tiempo que estuvo aquí, y las cuestiones obreras se pusieron imposibles, amenazando dejar sin comer á esa serie de infelices que creyeron de buena fe el reparto social.

Moret ha temido que se acaban los anarquistas que le ayudaron á ocupar el poder y abre las escuelas laicas de Barcelona. Veremos quién puede más, si la mala prensa y la mala enseñanza haciendo desesperados, ó Weyler y el orden social animándolos.

Desde que está ese General en Cataluña, no hay bombas en Barcelona, lo que prueba que ó no hay anarquistas ó le guardan las consideraciones que merece en estos tiempos de cobardía un hombre de valor que hace lo que dice.

A los jefes de las agrupaciones revolucionarias los llamo y les digo: No pienso ayudar en averiguaciones de ninguna clase, si que se subleva lo reviento.

La energía en la autoridad hace que se respete la ley, y ese respáto es fuente de cultura.

ACTUALIDADES

I

No olvidaré nunca las palabras que un religioso francés, conocedor profundo de la situación de la religión en Francia, dijo, asegurando que de los inmensos trastornos y pérdidas incalculables sufridas por la Iglesia de su patria, se compensaba y casi completamente indemnizaba con la libertad que goza el Romano Pontífice de elegir Obispos según el corazón de Jesucristo. En efecto, uno de los espectáculos más hermosos de la historia de la Iglesia, es el que está dando el Episcopado francés, unido como un solo hombre, bajo la dirección segurísima de Pío X. ¡Cuántas tempestades fraguadas contra los restos de la vida cristiana se han conjurado por su esfuerzo, cuántos obstáculos han removido en el camino ensabrosísimo hasta ahora, y ya casi allanado, de la unión y concordia para defender los intereses religiosos! Uno de los frutos más preciosos de su perseverante acción, ha sido el reportado por su carta colectiva, en que recordaban á los padres el derecho y el deber de vigilar la escuela, y de retirar de ella sus hijos cuando sepan que constituye para ellos un peligro de perversión moral. Grande ha sido el daño recibido por las escuelas laicas sin Dios y sin catecismo, con la fundación de escuelas libres cristianas y aumento y prosperidad de las ya existentes, donde los padres sinceramente cristianos han trasladado á sus hijos, causando tan numerosas bajas en las escuelas oficiales, que la Asociación de Maestros de las escuelas públicas de Francia ha formado el propósito de que cada Asociación demande ante los Tribunales al Obispo de la diócesis, exigiéndole una indemnización de daños

y perjuicios sufridos por la carta colectiva del Episcopado.

De esperar es que, si Francia sigue unida á sus Prelados en el vínculo de toda energía cristiana en la Sede romana, recibirá de ese foco de vitalidad divina incontestable fuerza con que resistir el combate desesperado de las puertas del infierno, masonería, judaísmo, liberalismo, antinilitarismo, modernismo y tantas otras, hasta que la victoria corone sus concordés y perseverantes esfuerzos.

II

Y siga Francia prestando argumento á estas mal pergeñadas luevas.

Entre las causas de la insubordinación que ha habido que deplorar en el Ejército y de la pésima levadura que fermentaba en los cuarteles, figuró la ley de reclutamiento militar, que suprimiendo toda diferencia entre criminales y gente honrada, admitía indistintamente á servir en los regimientos de luevas de la metrópoli aun á los reos de los más abominables delitos, que hasta la promulgación de esa ley eran enviados á las colonias ó prestaban servicio en Cuerpos disciplinarios, dándose últimamente el caso de servir en Francia mas de 20.000 soldados criminales.

El General Brun, atento más que á la desmoralización del Ejército, ideal de la masonería dominante, al honor del uniforme, ha decidido reforzar en ese punto la ley de reclutamiento, doblar el contingente de los cinco batallones correccionales de infantería ligera que existen en Africa, y no permitir que sirva en la metrópoli ningún soldado con antecedentes judiciales. Bien estaria recordar á nuestros políticos, tan amigos de imitar y seguir los aires que vienen de Francia, que se fijan en esta reforma de uno de los radicalismos masonicos, y como el General Brun en esta ocasión, tiendan á mejorar tantas leyes y tantos puntos fundamentales y constitucionales que, inspirados por la masonería y liberalismo, llevarán tarde ó temprano, con más ó menos eficacia, en uno ú otro orden, á las mismas fatales consecuencias que la ley de reclutamiento en Francia, si no hay una mano fuerte que rompa todas esas férreas cadenas con que la tiranía masonica cohibe los movimientos de la verdadera cristiana libertad.

Sagraño.

AEROPLANOS

La dejarás caer sobre un peñasco y se hará una tortilla el duro caso. SAGRANÓ.

Asiéndose á las uñas de un águila alanaera, una tortuga enorme se echó á volar con ella.

La que por turbias charcas se arrastra á duras penas, envidia tuvo al ave que en los espacios vuela; maldijo el elemento fangoso en que vegeta, y de locura presa, abrió el parir y fetó cual si un biplano fuera, trazando un rudo esbozo de la aviación moderna.

Se hucio entre las valvas cual hélice voltea, como un timón su cola, sus patas cual paletas. Mas el pobre quelonio no contó con la hucopoda; que sus huesos hincharon la nariz aguileña, y maslobrando en falso, con uñas de lanoceta, el águila que hacia de envoltura hidrogénica, al traste echó el biplano, y sobre dura piedra quedó con la tortuga vertilla á la francesa.

Castigo al vil quelonio, que quiso á las estrellas

subir, quien torpemente se arrastra por la tierra.

También el hombre quiere á rutas aéreas á un pesado cuerpo con todas sus miserias; y dominar los aires y sus corrientes fieras de un débil monoplaneo ó de un biplano á cuestas. ¡Qué! No ha de pasarse por la gaseosa esfera quien por esteras líquidas y sólidas pasea?

¡Arriba, monoplaneo! ¡Biplanos, á la metal! ¡Magnífico artefacto! Ya las amarras sueltas, sus hélices agita, agita sus paletas, hínchase su envoltura, su cola timonea.

Cual pajarraco enorme en alto ya se eleva; ¡hacerché girasen las turbas que abajo le contemplan.

Ya toma el derrotero, avanza, vira y vuelta da al punto de partida; si es que antes no se estrella.

Mas ¡ah! mientras se lava el cuerpo á rutas aéreas, el alma, cual tortuga, reptando va por tierra.

Y el aviador olvida que dentro de él lleva magnífico aeroplano, de Dios obra maestra: Su cuerpo y alma nobles con su hélice ligera de giros sempiternos que el corazón le presta; Con el timón seguro de su alta inteligencia, que á mundos infinitos conduce en línea recta; con el impulso rápido de sus pasiones buenas que ayudan sus avances cual alas y paletas; henchidos de esperanza, que como pirófera de cálido aeroplano hasta su Dios las lleva.

S. Liso y Estrada.

Carraque 14-XI-1909.

La infinita justicia.

La experiencia nos enseña á cada momento el fin desastroso del hombre que se olvida con estúpido orgullo de su Criador y de sus infinitos beneficios. Nadie debe ser ingrato á los celestiales favores que de Dios benévolamente ha recibido, ni debe mirar con satánico desprecio la doctrina católica de su Santa Iglesia, porque de lo contrario, tales acciones se van á cada paso castigadas en los prevencadores.

Uno de estos desgraciados impíos, cuyo nombre la prudencia me obliga á no revelar, está ya sufriendo las penalidades y miserias merecidas por su notorios agravios á la fe cristiana y por su grave traición á las enseñanzas de Jesucristo. Este es el caso: Haré constar antes de todo, que el citado impío disfrutaba una halagüeña fortuna para estar desahogadamente en un pueblo sin exigencias. Dio vivió antes como un buen católico, acudiendo casi diariamente á la Iglesia á cumplir sus deberes religiosos. Pero ¡oh mudanza humana! este individuo de refé rencia cambió por completo de estas ideas religiosas. Dio hospitalidad á unos zigos que iban vendiendo hojas y libros protestantes. Los tuvo en su casa dándole de comer muy bien y de beber mucho mejor por espacio de mucho tiempo, hasta que él soplo envenenado de la secta re-

formadora apagó las luces de su fe, llegando á negar en sus conferencias que dentro de la Iglesia Católica no hay salvación y si la hay en la secta religiosa de Martín Lutero. Diciendo y haciendo, arrojó al fuego las estampas religiosas que encontró en su casa; machacó los rosarios y medallas que usó antes; hizo pedazos una preciosa imagen de Dios Crucificado que tenía; hizo alarde de comer carnes en días vedados; pisoteó el pan de caridad, bendecido en una festividad religiosa; no dejó bautizar á sus hijos menores por malicia, y por último, debido á su fatal influencia, con una familia también se hallaba un niño muy crecido de tiempo sin recibir las aguas saludables de la gracia....; pero este niño gracias á Dios! he podido conseguir de sus padres que reciba el Santo Bautismo.

..... Esean tiempo ha transcurrido, y este hombre desgraciado se quedó desprovisto de sus antiguos amigos, se quedó sin fincas y sin riquezas con las que vivía holgazandando, se quedó sin casa propia en donde poder recogerse, se quedó solamente con la pesada carga de su iniquidad y de su indignidad.... De pública voz se dice, que en otras poblaciones, debido á sus miserias, ha tenido que aliviarlas implorando de los buenos corazones una limosna en nombre de la virtud establecida por Jesucristo, que se llama Caridad. Al implorar dicho individuo esta limosna se ve patentemente ¡Gran Dios! el espectáculo de vuestra infinita justicia.

José Acacio González.

Cum Retrao.

Elche de la Sierra, Octubre 1909.

Pronósticos del tiempo.

(Prohíbe la reproducción, ya sea literal ó ya extractada).

El sábado 20, irán alejándose por el E. los mínimos del Mediterraneo, que todavía ejercerán alguna influencia en las regiones próximas á dicho mar, y otra depresión se aproximará al N. O. de Galicia. Por la acción de ésta se registrarán algunas lluvias en el N. O. de la Península, con vientos del 3.º cuadrante.

Del 21 al 22, será mejor el estado atmosférico en nuestras regiones, porque se remontará al archipiélago inglés la depresión del N. O. de Galicia y se encaminarán á Tánex y Sicilia los mínimos del Mediterraneo.

Del 23 al 24, evolucionará en este mar un nuevo centro de bajas presiones que producirá tiempo mas ó menos nuboso y alguna lluvia en nuestras regiones vecinas, especialmente en Cataluña.

El jueves 25, se acercará al S. O. de la Península una depresión oceánica que ocasionará lluvias en Portugal y Andalucía, desde donde se propagarán un tanto hasta el Centro, con vientos del 1.º al 2.º cuadrante.

Se perturbará mas el estado atmosférico en nuestras regiones el viernes 26, debido al avance hacia ellas de la depresión del día anterior, que adquirirá mayor intensidad y se habrá bifurcado, situándose sus centros de acción en Portugal y en el Estrecho; otra depresión llegará á Irlanda. Se generalizarán las lluvias en la Península, desarrollándose también algunas tormentas, con vientos del 2.º al 3.º cuadrante.

El sábado 27, actuarán depresiones en Irlanda, en Galicia y en el golfo de Valencia. Continuará en nuestras regiones el temporal de lluvias, con los mismos vientos del 2.º al 3.º cuadrante.

La depresión de Galicia se hallará en la punta de Breaña el domingo 28, y la del golfo de Valencia se habrá remontado al de León. Se producirán lluvias, principalmente desde el Cantabrico y N. E. hasta el Centro, con vientos de entre S. O. y N. O.

El lunes 29, se apartarán por el mar del Norte y por el golfo de Génova las depresiones de los anteriores días, y su acción solamente será algo sensible en la región cantabrica y pirenaica.

El martes 30, al dirigirse hacia Escandinavia y entrada del Báltico la depresión del mar del Norte, llegará al S. O. de Irlanda otro núcleo de fuerzas que ocasionará algunas lluvias en el N. O. de la Península, con vientos de entre S. O. y N. O.

Stefano.